

Mitos, tabúes y costumbres de los procesos bioculturales

Gerardo Pérez Ruiz

Grupo: A

Grado: 1

Antropología médica 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 de enero de 2022

Embarazo

Para las nativas del sur de Veracruz, es decir de guido minich, uno de los datos importantes que indica una mujer embarazada es el hecho que presente náuseas con acompañados de mareos y algunas veces desmayos. A los dos a 3 meses de embarazo las suegras buscan una partera que empiece a atender a la madre dándole masajes para acomodar al niño para ponerlo en buena posición. Algunas parteras acostumbran a dar infusiones de plantas para acomodar al niño, hay especialistas de hombres y mujeres que atienden a una futura madre cada dos semanas se cree que las parteras pueden predecir el sexo del feto, e incluso cambiarlo, se dice que si el niño se mueve mucho o el feto presenta mayor dureza de lo normal será varón. Los indios piensan que los niños varones duran 8 meses de gestación con 20 días, mientras que las niñas duran 9 meses completos, se cree que el espíritu del niño aparece en el vientre de la madre, cuando esta empieza a moverse. El aborto puede presentarse por exceso de trabajo, debilidad, disgustos, caídas, hechizos o bien de manera intencional con abortivos se tiene por norma para toda mujer embarazada debe guardar cuidados en el trabajo diario. Para ello la ayuda de la suegra o sus cuñados varones. Existen algunas prohibiciones para las embarazadas, como comer víperas y caña de azúcar. Durante los eclipses las madres embarazadas se atan a la cintura un pequeño de machete o listón rojo para que la luna no muerda al niño y tenga labio leporino, cuando la luna desaparece al tiempo que nace el niño y tenga labio leporino, se cree atarse un pedazo de comal en la cintura. Los tarahumaras, creen que la concepción se produce

durante o mediante después de la menstruación. En realidad es en base sobre ciencias, que una mujer costera ha quedado preñada, a causa del culpable del proceso judicial. Ella sabe que el periodo menstrual corresponde al momento no se ponen limitares a la mujer durante su menstruación. La gestación dura doce meses. la mujer preñada se siente incomoda, solo por la dificultad de caminar. se continúan las relaciones sexuales hasta que el feto esta grande muy grande, y en algunos casos, casi hasta el momento del alumbramiento, se reanuda poco después del parto. Los huicholes tienen a su dios, que es la que otorga hijos (abuela del crecimiento) ocupa también un importante lugar en esta función. Los huicholes entienden la fisiología de la procreación y consideran la concepción mágica la cual los dioses embarazan a las mujeres mediante flora que ellos es como en sus ropas. Los tololobates creen que nueve meses es lo que dura un embarazo, algunas personas consideran que el embarazo dura más si el producto es masculino. De los tres primeros meses se piensa que son para el producto se forme y se desarrolle en una clara de huevo. Durante este tiempo se cree que el producto es solo un puntito. Durante el cuarto mes el producto empieza a tener miembros, dedos extremidades y para el sexto mes el producto ya esta entre e incluso se diferencia el sexo y solo hasta entonces el niño adquiere su alma. También se creen que durante el embarazo el niño se nutre de los alimentos que consume la madre y se considera que solo el maíz materia formadora del primer hombre, contribuye

directamente a la formación del cuerpo. Los productos sólidos como las tortillas y tamales, constituyen la carne mientras que los líquidos como el pozol y el atole forman la sangre. El embarazo se considera un estado de calidez "caliente", por lo que se recomienda a la embarazada a la suspensión de alimentos fríos, tales como las frutas cítricas, el aguacate, el queso, la carne, el cerdo, el conejo y pescados, que pudieran amenazar la producción de leche, mientras que se recomienda consumir alimentos "calientes" tipo avena, el pan, el chocolate, el huevo, el frijol y las galletas, los peligros que enfrentan durante la gestación puede ser la ceguera, y enano, frecuente "en mujeres", la falta de cumplimiento de los antojos, que son deseos del niño en "calor" del prendido por mujeres embarazadas, el frío que enana un muerto cercano a la casa o por acudir a un entierro, exponerse a la luz de la luna y cuando la mujer embarazada sale en las noches de luna no debe alumbrarse con un palo de ocote ya que los polos de luz llamarían los rumbos espíritus a los ojos del pequeño provocándole estrobelismo. La mujer en este estado no podrá depositar su cantaro de agua de cualquier manera como lo hacía antes dado que el cordón que sirve para cargar el cantaro debe ser cuidado cuidadosamente evitando que, por magia simpática, el propio cordón del niño se debe en su cuello. Los productos que nocen con caracteres de zapo o de cerdo, con huesos que simulan los de una ave así como peir una mex informe se interpreta como una clara muestra de que la madre fue víctima de brujería durante su embarazo.

Referencia bibliográfica

Procesos bioculturales en México: embarazo, parto, puerperio, sexualidad y muerte.
Dr. Humberto Villalobos. Recuperado 02/01/22